
Prefeitura de Maceió utiliza tecnologia 
inovadora para contenção de encostas 

em áreas de risco

Geocomposto de PVC oferece proteção 
durante as chuvasComunicado destaca a experiência da prefeita em 

lidar com outras situações de enchentes

CHUVAS TORRENCIAIS 
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Prefeita de Atalaia, Ceci Rocha 
rebate críticas sobre fotos 

posadas em enchentes

Medida é anunciada em diversos 
municípios do Estado

Paulo Dantas declara situação de Paulo Dantas declara situação de 
emergência em Maceió devido às chuvas emergência em Maceió devido às chuvas 

João Caldas diz que Lira imita atitudesJoão Caldas diz que Lira imita atitudes
de Calheiros: “disputa continuará”de Calheiros: “disputa continuará”

Téo Vilela e João Caldas deram suas opiniões sobre a briga de Renan e Arthur Lira

BRIGA ENTRE CACIQUES

A Folha de São Paulo publicou no domingo uma extensa matéria em seu portal, abordando a guerra política travada entre o senador Renan Calheiros e 
o deputado Arthur Lira, os dois políticos mais poderosos de Alagoas na atualidade. A luta pelo poder hegemônico no estado tem gerado constantes atritos 
entre esses dois caciques políticos.

PROTEÇÃO PEGOU MAL
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VONEY MALTA

Professores merecem respeito

Dificuldades para Ronaldo Lessa aceitar enfrentar JHC

No último domingo, durante 
um evento pró-armas em Brasí-
lia, o deputado federal Eduardo 
Bolsonaro proferiu declarações 
extremamente preocupantes, 
comparando os chamados 
“professores doutrinadores” 
a traficantes de drogas. Essa 
fala irresponsável e infundada 
merece uma resposta contun-
dente e, felizmente, alguns 
parlamentares estão agindo 
em nome da defesa dos direitos 
dos educadores. Os deputa-
dos federais Idilvan Alencar e 
Professora Luciene Cavalcante 
protocolaram, nesta segunda-
-feira, 10, uma notícia-crime na 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) contra Eduardo 
Bolsonaro.

Essa ação visa responsa-
bilizar o parlamentar pelas 
suas palavras carregadas de 
violência e preconceito. Além 
disso, PDT e PSOL também 
apresentarão uma representa-
ção junto ao Conselho de Ética 
da Câmara dos Deputados, 
buscando medidas disciplinares 
contra Eduardo Bolsonaro por 

apologia à violência contra 
professores. Essa atitude cora-
josa dos deputados Alencar e 
Cavalcante merece nosso apoio 
e reconhecimento. Vivemos em 
uma sociedade que valoriza a 
liberdade de expressão, mas 
essa liberdade não deve ser 
usada como desculpa para 
incitar a violência e disseminar 
discursos de ódio.

Os professores são funda-
mentais para a construção de 
uma sociedade justa e democrá-
tica, e é inadmissível que sejam 
alvos de ataques infundados e 

desrespeitosos. É importante 
ressaltar que a figura do pro-
fessor é crucial no desenvolvi-
mento de crianças e jovens, não 
apenas no ensino de conteúdos 
curriculares, mas também na 
formação de cidadãos conscien-
tes e críticos. A generalização 
pejorativa feita por Eduardo 
Bolsonaro coloca em risco não 
apenas a integridade desses 
profissionais, mas também a 
própria qualidade do ensino e 
o futuro da educação em nosso 
país.

EXPEDIENTE

Um ex-detentor de cargo 
eletivo e antigo aliado crava 
que o vice-governador Ro-
naldo Lessa não tem a mes-
ma disposição de antes para 
enfrentar certas ‘aventuras’.  

‘’Idade e traumas de dí-
vidas contraídas na campa-
nha de prefeito que disputou 
com o apoio do Renan Pai 
deixou ele com muitas dívi-
das que até hoje não foram 
pagas’’, conta essa fonte. 
Ela se refere ao ano de 2012

Lessa foi candidato com 
o apoio do então prefeito de 
Maceió Cícero Almeida, do 
senador Fernando Collor, e 
também com a promessa de 
apoio estrutural de João Lyra 
- que teria cumprido sua par-
te - e de Renan Calheiros.

Porém, diversos proble-
mas com a justiça eleito-

ral inviabilizaram a candi-
datura. Ele terminou não 
conseguindo ir até o fim.

Para Ronaldo Lessa - que 
hoje tem 74 anos - restaram 
alguns débitos da campanha.
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BRIGA ENTRE CACIQUES

APOSTA

Teo Vilela e João Caldas 
deram suas opiniões sobre 

a briga de Renan e Arthur Lira 

Téo Vilela diz que tem esperanças 
de ver a união entre Renan e Lira

João Caldas 
diz que Lira 

imita atitudes
de Calheiros: 

“disputa 
continuará”

Informação Informação 
É uma ferramenta 

essencial para a tomada de 
decisões importantes...

Notícias precisas
Análises abrangentes
e uma visão imparcial dos 
eventos atuais em alagoas

mas, apenas se forem:

GRANDE IMPRENSA 

SOMOS UM GRUPO DE EMPREENDEDORES NA PRODUÇÃO, 

GERAÇÃO E DIVULGAÇÃO DE CONTEÚDO JORNALÍSTICO. 

REPRESENTAMOS HOJE A MAIOR TIRAGEM SEMANAL DE EXEMPLARES 

DE JORNAIS IMPRESSOS DO ESTADO. ESTAMOS EM VÁRIAS 

PLATAFORMAS: SITES, JORNAIS DIGITAIS, BLOGS

ALAGOAS 
GI

GRANDE IMPRENSA ALAGOAS 

Essa informação 
vale ouro!

A Folha de São Paulo publicou no domingo uma 
extensa matéria em seu portal, abordando a guerra 
política travada entre o senador Renan Calheiros e o 

deputado Arthur Lira, os dois políticos mais poderosos 
de Alagoas na atualidade. A luta pelo poder hegemônico 

no estado tem gerado constantes atritos entre esses dois 
caciques políticos.

Renan, líder do MDB e com forte influência no 
Senado, onde já ocupou a presidência por quatro ve-

zes, e Arthur Lira, que começou como um obscuro 
deputado na Assembleia Legislativa de Alagoas e se 
transformou em um homem de grande poder na Re-

pública, assumindo a liderança da Câmara em duas 
ocasiões.

No entanto, essa disputa tem causado desconfor-
to no Planalto devido às posições antagônicas que eles 

ocupam, o que por vezes atrapalha a articulação do 
governo. Apesar de Alagoas ser o segundo estado 

mais pobre do país e ter pouca importância no cená-
rio nacional, os embates entre esses dois atores políticos 
têm chamado a atenção.

A matéria da Folha de São Paulo traz importan-
tes declarações de personalidades da política local, 
que podem tanto contribuir quanto piorar o cenário de 

beligerância entre Calheiros e Lira. O ex-presidente da 
Câmara e ex-ministro Aldo Rebelo, alagoano, brinca di-
zendo que essa é a briga mais civilizada que já ocorreu 
na história do estado, destacando o histórico violento da 
política local, que, embora em menor escala e intensida-

de, ainda persiste.
Aldo, que foi uma referência para Renan no início de 

suas carreiras políticas nos anos 1970, elogia o colega, 
ressaltando suas habilidades de composição e alianças 

políticas. Já o marqueteiro Rui França, que trabalhou 
para Lira na última eleição, enxerga semelhanças entre 
os dois adversários, destacando suas estratégias de apoio 
político e de base.

O ex-governador e senador Teotônio Vilela Filho 
concorda em geral com essa ideia, mas ressalta as dife-
renças no estilo de atuação política entre Lira e Renan. 
Vilela destaca que Lira é mais focado em acordos polí-
ticos, enquanto Renan é conhecido por sua capacidade 
de estabelecer relações pessoais mais próximas. No en-
tanto, Vilela ressalta que não possui inimigos políticos e 
mantém relacionamentos com ambos.

João Caldas, outra personalidade entrevistada, opina 
que Lira está apenas copiando o que Renan sempre fez, 
e que a disputa entre eles continuará. A matéria tam-
bém aponta para uma disputa direta entre Renan e Lira 
ao Senado em 2026. Renan confirma que tentará seu 
quinto mandato, enquanto Lira, pragmático, sabe que 
seu poder em 2026, sem a Presidência da Câmara, será 
menor, mas seus aliados acreditam que ele tentará o voo 

ininterrupto. O ex-deputado Davi Davino Filho 
afirma que Lira está se posicionando para con-
correr e possui grandes chances de vitória.

Renan provoca dizendo que gosta de ter Lira 
como oposição porque ele costuma perder. So-
bre a possibilidade de uma conciliação, o senador 
desdenha e afirma que eles têm boa relação com 
todos, exceto com Lira, e que não desejam ter 
essa relação, principalmente após o que ele fez 
com Alagoas nos últimos oito anos. Téo Vilela 
ainda alimenta a esperança de uma conciliação, 
alegando que se eles deixassem o ego e a raiva 
de lado, todos, inclusive Lula, sairiam ganhando.

No entanto, João Caldas acredita que a bri-
ga entre eles não terá trégua, pois o conflito já 
foi longe demais, e caso ocorra uma trégua, será 
apenas cinismo.
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O governador Paulo Dantas 
anunciou nesta segunda-feira (10) 
que Maceió será incluída no De-
creto de Situação de Emergência, 
juntamente com outros municí-
pios afetados pelas intensas chuvas 
que assolam o Estado desde o fim 
de semana. Em entrevista conce-
dida ao Programa Balanço Geral, 
da TV Pajuçara, o governador 
confirmou que irá agilizar a decla-
ração de emergência para a capi-
tal alagoana ainda no mesmo dia.

Segundo informações da De-
fesa Civil Estadual, divulgadas no 
boletim desta segunda-feira, 327 
pessoas foram afetadas em Maceió. 
Dentre elas, 211 estão desabriga-

das e outras 116 foram desalojadas.
Até o momento, o número de 

municípios atingidos pelas for-
tes chuvas no Estado de Alagoas 
chega a 37. O governo estadual já 
homologou o Decreto de Emer-
gência em 29 dessas localidades. 
 
Vida Nova nas Grotas ameniza impacto 

nas famílias

O governador ressaltou que as 
obras realizadas pelo Governo de 
Alagoas na capital têm contribuído 
para amenizar a situação resultan-
te das chuvas torrenciais e salvar 
vidas. Paulo Dantas mencionou o 
programa Vida Nova nas Grotas 

como um exemplo do investimen 
to do governo para enfrentar os de-
safios enfrentados pela população. 
Esse programa, inclusive, recebeu 
reconhecimento da ONU-Habitat. 

Segundo o governador, o pro-
jeto tem desempenhado um papel 
fundamental em reduzir os impac-
tos causados pelas chuvas nas co-
munidades locais, especialmente 
nessa época do ano.

Dantas também destacou que 
o governo do Estado já realizou 
melhorias na infraestrutura de 53 
grotas em Maceió por meio desse 
programa.

O governador Pau-
lo Dantas anunciou, que 
três ministros do governo 
federal estarão em Alago-
as nesta terça-feira (11) 
para avaliar os danos cau-
sados pelas intensas chu-
vas que assolaram o es-
tado, deixando milhares 
de pessoas desabrigadas 
e desalojadas desde a úl-
tima sexta-feira (6) e ao 
longo do fim de semana.

Acompanhados pelo 
governador, os ministros 
Renan Filho, dos Trans-
portes; Waldez Góes, da 
Integração e do Desen-
volvimento Regional; e 
Wellington Dias, do De-
senvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Com-
bate à Fome, chegarão à 
capital alagoana para co-
nhecer a situação de perto.

“Além dos três minis-
tros, receberemos toda a 
bancada federal, estadual e 
os prefeitos dos municípios 
afetados, que falarão para 
a imprensa e toda a socie-

dade sobre as medidas que 
têm sido tomadas e as que 
serão tomadas”, afirmou o 
governador. Ele também 
anunciou que será realiza-
da uma entrevista coletiva 
no Salão Aqualtune, no 
Palácio República dos Pal-
mares, a partir das 8h30

Paulo Dantas confir-
mou que até o momen-
to 29 municípios tiveram 
seus decretos de situação 
de emergência homologa-
dos pelo governo federal, e 
outros dois estão em pro-
cesso de homologação, in-
cluindo a capital Maceió.

“Os gestores dos 29 mu-
nicípios foram ágeis na as-
sistência aos desabrigados 
e já encaminharam a do-
cumentação para o plano 
de recuperação de danos, 
que está sendo enviado ao 
governo federal. Isso agili-
zará o envio dos recursos 
necessários para minimi-
zar os danos às pessoas e à 
infraestrutura dos municí-
pios”, completou Dantas. 

Criação do Comitê Gestor
O governador também 

informou que foi criado no 
fim de semana um Comitê 
Gestor Estruturante, que 
contará com a participação 
do próprio governador, da 
governadora de Pernam-
buco, Raquel Lira, repre-
sentantes dos municípios 
e das bancadas federal e 
estadual. O objetivo do co-
mitê é apresentar um pla-
no estruturante ao governo 
federal.

“Com este comitê, va-
mos a Brasília para apre-
sentar um plano que mi-
nimize esse problema, que 
é recorrente ao longo dos 
anos e historicamente afe-
ta os mesmos municípios 
com as fortes chuvas. Nes-
se plano estruturante, se-
rão incluídas soluções para 
problemas como draga-
gem, contenção nos leitos 
dos rios, lagoas e nascen-
tes, além de construção de 
barragens desde Pernambu-
co”, informou Paulo Dantas.

A Secretaria de Estado da 
Segurança Pública (SSP) rea-
lizou, nos primeiros seis meses 
de 2023, um total de 242 visi-
tas comunitárias por meio do 
Programa Pessoa Idosa Prote-
gida. Essa iniciativa é executa-
da pela Chefia de Articulação 
de Políticas de Prevenção e 
tem como objetivo garantir a 
segurança e bem-estar dos ido-
sos em Alagoas. As equipes são 
encaminhadas aos locais após 
receberem informações atra-
vés do Disque-denúncia, o 181

Parte dessas denúncias 
foi averiguada durante gran-
des operações desencadeadas 
pela SSP, como a realizada no 
encerramento da campanha 
Junho Violeta, que visa cons-
cientizar e prevenir a violência 
contra os idosos. Durante essas 
operações, foram registradas 
três prisões por casos de maus-
-tratos e abandono, sendo duas 
em Maceió e uma em Craíbas.

Segundo o chefe de Pre-
venção da SSP, major Iran 

Rêgo, todos os casos continu-
am sendo acompanhados pela 
pasta, que também encaminha 
as situações para os Centros de 
Referência em Assistência So-
cial (Creas) de cada região. Ele 
destacou a importância desse 
trabalho conjunto em prol dos 
idosos, muitas vezes esqueci-
dos pelos próprios filhos. Além 
disso, a SSP oferece apoio às 
equipes dos Creas e conta 
com a colaboração dos abri-
gos que acolhem os idosos em 
situação de vulnerabilidade e 
fornecem os cuidados básicos.

O major Iran também res-
saltou o papel fundamental 
da população ao denunciar 
casos de maus-tratos. Ele 
destacou que as pessoas que 
denunciam estão próximas 
dos casos e nem sempre con-
seguem agir individualmente 
para proteger os idosos de-
samparados. A SSP continua 
atenta às demandas recebi-
das pelo Disque-denúncia.

CHUVAS TORRENCIAIS 
Medida é anunciada em diversos municípios do Estado

Paulo Dantas declara situação de Paulo Dantas declara situação de 
emergência em Maceió devido às chuvas emergência em Maceió devido às chuvas 

SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA 
SEGURANÇA

Autoridades se reúnem em Maceió 
para discutir medidas de apoio 

SSP intensifica ações de prevenção e combate à 
violência contra idosos em AL

Três ministros visitarão Alagoas para Três ministros visitarão Alagoas para 
avaliar estragos das fortes chuvasavaliar estragos das fortes chuvas

Programa Pessoa Idosa Protegida recebe mais 
de 240 denúncias de maus-tratos 
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O Departamento Munici-
pal de Transporte e Trânsito 
(DMTT) está realizando o reco-
lhimento das placas de veículos 
que foram perdidas durante as 
fortes chuvas em Maceió. Essa ini-
ciativa tem como objetivo auxiliar 
os condutores e evitar prejuízos, 
proporcionando a devolução dos 
dispositivos aos seus legítimos pro-
prietários.

Para facilitar o processo, qual-
quer maceioense que tenha en-
contrado uma placa de veículo 
em algum local, como corretoras 
de veículos, pode fazer a entrega 
voluntária na sede do DMTT, 
localizada na Avenida Durval de 
Góes Monteiro, 829, no bairro do 
Tabuleiro do Martins.

Outra opção é abordar uma 
das viaturas do DMTT que cir-
culam pela cidade. Além disso, o 
órgão disponibiliza um telefone 
de contato, (82) 3312-5340, que 
funciona 24 horas por dia, todos 

os dias da semana.
“André Costa, diretor-presi-

dente do DMTT, destaca que, à 
medida que forem recebendo as 
placas, serão consultadas as infor-
mações dos condutores e organi-
zada a devolução, seja diretamen-
te nas residências, dependendo 
da rota das viaturas, ou mediante 

agendamento para retirada na 
sede do DMTT”, ressalta.

A Secretaria Municipal de 
Segurança Cidadã (Semsc), loca-
lizada na Rua Alexandre Passos, 
s/n, no bairro do Jaraguá, também 
está disponível como ponto para 
a entrega das placas encontradas. 
O órgão atua em apoio à ação do 

DMTT. As equipes da Guarda 
Municipal de Maceió também 
foram orientadas a recolherem as 
placas encontradas.

Os maceioenses podem veri-
ficar se suas placas foram localiza-
das pelo órgão de trânsito através 
do perfil oficial no Instagram @
dmttmaceio.

PROTEÇÃO 

EM MACEIÓ

Geocomposto de PVC oferece proteção durante as chuvas

Órgão facilita a devolução dos dispositivos aos proprietários

Prefeitura de Maceió utiliza tecnologia inovadora 
para contenção de encostas em áreas de risco

Equipes do DMTT recolhem placas de 
veículos perdidas durante as chuvas

A Prefeitura de Maceió está 
adotando uma tecnologia avan-
çada para a contenção de en-
costas que apresentam riscos de 
deslizamento durante o período 
de chuvas intensas. O geocom-
posto de PVC, um revestimento 
seguro e de longa durabilidade, 
está sendo utilizado para garantir 
a segurança das áreas de encosta 
e proteger os moradores.

O processo de intervenção 
consiste na aplicação do geocom-
posto, seguido por uma cobertura 
de concreto jateado, proporcio-
nando uma proteção duradoura e 
confiável. Ao todo, 16 pontos da 
capital serão contemplados com 
essa tecnologia. Até o momento, 
o serviço já está sendo executado 
em dois trechos do bairro Fernão 
Velho e outros dois em Cruz das 
Almas.

Nos próximos dias, a inter-
venção se estenderá para pontos 
da Avenida Leste Oeste e do bair-
ro Chã da Jaqueira. O objetivo é 
utilizar o geocomposto para ga-
rantir a segurança dos moradores 
que vivem próximos a áreas de 
risco.

O secretário municipal de In-
fraestrutura, Lívio Lima, ressalta 
a importância dessa tecnologia 
de geocomposto para proteger a 

vida e a segurança da população. 
Ele destaca que essa intervenção é 
crucial, pois oferece uma solução 
segura e durável, proporcionan-
do maior segurança para aqueles 
que residem em áreas de risco.

Além da utilização do geo-

composto de PVC, a Secreta-
ria Municipal de Infraestrutura 
(Seminfra) também utiliza as 
tecnologias de geomanta e solo 
grampeado em alguns pontos da 
Chã da Jaqueira e na Morada dos 
Palmares. Essas intervenções têm 

como objetivo garantir a seguran-
ça dos moradores dessas localida-
des, fortalecendo o cuidado com 
as áreas de encosta e prevenindo 
possíveis deslizamentos durante 
as chuvas intensas.

Nesta terça-feira (11), a 
Procuradoria Geral do Municí-
pio (PGM) realizará uma série 
de audiências para a negociação 
de precatórios municipais já 
inscritos judicialmente. As au-
diências serão conduzidas pela 
Comissão de Conciliação de Pre-
catório e oferecerão descontos 
de 30% a 40% para aqueles inte-
ressados em assinar acordos de 
antecipação do pagamento ainda 
este ano.

Essa oportunidade é válida 
apenas para os precatórios que 
já estão inscritos judicialmente 
e que solicitaram a negociação 
dentro do prazo estabelecido 
pelo Município. As sessões ocor-
rerão na Rua Pedro Monteiro, 
291, Centro, das 9h às 13h, com 
horários determinados para 
cada caso.

É importante destacar que 
a ausência do credor interes-
sado será considerada como 
desistência do acordo, exceto 
nos casos em que a presença 
for representada por um procu-
rador legalmente autorizado. 
A PGM informa que não serão 
marcadas novas datas para as 
negociações

Os interessados aptos a ne-
gociar com o Município foram 
divulgados por meio de um edi-
tal publicado no Diário Oficial 
do Município no dia 4 de junho 
(confira aqui). Para efetuar o 
acordo, é necessário apresen-
tar a documentação original 
que foi exigida e anexada no pe-
dido de habilitação dos casos de 
precatórios.

Procuradoria Geral do 
Município promove 

audiências para 
negociação de precatórios 
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O líder da maioria no Senado 
Federal, senador Renan Calheiros 
(MDB-AL), expressou seu apoio 
aos governadores do Nordeste e 
Norte do país em relação às mu-
danças propostas no projeto de 
emenda à Constituição da refor-
ma tributária, aprovado em dois 
turnos na Câmara dos Deputados 
na sexta-feira, 7.

Em entrevista à Coluna do 
Estadão, Calheiros anunciou sua 
intenção de modificar o texto 
aprovado pelos deputados, que 
foi elaborado em uma votação 
relâmpago liderada por seu ar-
quirrival, o deputado Arthur Lira 
(PP-AL). A proposta foi aprovada 
rapidamente antes do recesso par-
lamentar, com inclusões de última 
hora. Com a chegada do projeto 
ao Senado, Calheiros planeja in-
corporar critérios do Fundo Na-
cional de Desenvolvimento Regio-
nal (FNDR) ao texto, o qual será 
criado para compensar os estados 
diante das mudanças na arrecada-

ção.
“A reforma será aperfeiçoada 

no Senado, especialmente em re-
lação ao Conselho e à distribuição 
do Fundo”, afirmou Calheiros à 
Coluna. Com esse movimento 
em favor das demandas do Nor-
deste, Calheiros contrasta com 
Lira. Isso ocorre porque os gover-
nadores se sentiram “traídos” pelo 
fato de Lira também ser da região 

e ter deixado esse assunto para 
depois. Conforme reportado pelo 
Estadão, Lira atendeu a um pedi-
do do governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), ao adiar a regulamentação 
desse fundo para um momento 
posterior, por meio de legislação 
complementar, sem incluí-lo na 
Constituição Federal.

Até pouco antes da votação 

na Câmara, os governadores do 
Nordeste esperavam que o texto 
abordasse os critérios de divisão 
desse fundo de compensação, que 
estará em vigor de 2025 a 2032, 
com financiamento da União e 
um total de R$ 160 bilhões a se-
rem distribuídos.

Calheiros também sinalizou 
sua disposição de mudar, no Se-
nado, a governança do Conselho 
Federativo, órgão responsável pela 
gestão do Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS). Essa também é 
uma demanda dos governadores 
do Nordeste, que temem favore-
cimento ao Sudeste. Isso porque, 
para ser aprovado na Câmara, foi 
acordado que a representação no 
Conselho seguiria critérios popu-
lacionais, o que beneficiaria os es-
tados mais populosos do Sudeste. 
De acordo com o Estadão, esse foi 
um ponto fundamental para que 
o governo de São Paulo apoiasse 
a reforma.

PEGOU MAL

ELEIÇÕES DE 2024

FINANÇAS

Comunicado também destaca a experiência da prefeita em lidar com outras situações de enchentes

Com esse movimento favorável às demandas do Nordeste, Calheiros faz um contraponto a Lira

Deputado pode ser 
uma das apostas 
do MDB para a 

Prefeitura de Maceió

Prefeita de Atalaia, Ceci Rocha rebate 
críticas sobre fotos posadas em enchentes

Reforma tributária: Renan quer afagar 
 governadores ‘traídos’ por Arthur Lira

A prefeita de Atalaia, Cecília 
Rocha (MDB), respondeu às crí-
ticas recebidas nas redes sociais 
após compartilhar fotos posadas 
em meio às enchentes que asso-
lam a cidade desde sexta-feira (7). 
Em comunicado divulgado à im-
prensa, ela afirmou que as fotos 
eram espontâneas e as acusações 
eram infundadas.

“A prefeita Ceci esclarece os 
comentários em relação às fotos, 
enfatizando que durante esse 
momento crítico para o municí-
pio, ela não estava posando para 
as imagens. A prefeita reitera que 
os comentários são infundados e 
que as fotos capturaram o mo-
mento em que ela estava efetiva-
mente trabalhando e prestando 
auxílio àqueles que mais necessi-
tam, agindo diante do cenário de 
desespero em que os moradores 
se encontravam”, diz o início da 
nota divulgada pela prefeitura 
municipal.

O comunicado também des-
taca a experiência da prefeita em 
lidar com outras situações de en-
chentes na região e ressalta que 
ela “tem trabalhado incansavel-
mente para minimizar a situação 
caótica em que a cidade se encon-
tra”. Atalaia é uma das 31 cidades 
atingidas pelos danos causados 

pelas fortes chuvas em Alagoas e 
está na lista de locais em situação 
de emergência decretada pelos 
governos estadual e federal.

Confira a íntegra da nota: “A 
prefeita Ceci esclarece os comen-
tários em relação às fotos, enfati-
zando que durante esse momen-
to crítico para o município, ela 
não estava posando para as ima-
gens. A prefeita reitera que os co-

mentários são infundados e que 
as fotos capturaram o momento 
em que ela estava efetivamente 
trabalhando e prestando auxílio 
àqueles que mais necessitam, 
agindo diante do cenário de de-
sespero em que os moradores se 
encontravam.

É relevante ressaltar que não 
é a primeira vez que o município 
enfrenta enchentes durante a ges-

tão da prefeita. Em ocasiões ante-
riores, ela também esteve presen-
te nas áreas afetadas, prestando 
auxílio às pessoas. Essa postura 
evidencia o comprometimen-
to da prefeita em se importar e 
apoiar a comunidade. Seu perfil 
é caracterizado pela participação 
ativa - seja dentro ou fora da água 
- visando ajudar aqueles que mais 
precisam”.

As eleições municipais de 2024 
já estão gerando especulações nos 
bastidores políticos de Alagoas, 
especialmente em Maceió. Um dos 
nomes apontados como possível can-
didato do MDB para enfrentar o atu-
al prefeito de Maceió, JHC, que deve 
buscar a reeleição, é o do deputado 
federal Rafael Brito. No entanto, 
Brito acredita que é um erro focar 
nesse assunto neste momento, tanto 
nos bastidores quanto nos meios de 
comunicação.

Segundo o deputado, tratar das 
eleições agora só beneficia JHC, des-
viando o foco da péssima administra-
ção que, em sua opinião, o prefeito 
vem realizando. Brito aponta para 
questões como a falta de creches, os 
R$ 40 milhões gastos no São João e os 
R$ 8 milhões destinados à escola de 
samba Beija-Flor, argumentando que 
o debate deve se concentrar nos pro-
blemas enfrentados pela cidade.

Para o deputado, é essencial dis-
cutir a menor cobertura de Progra-
ma de Saúde da Família (PSF) entre as 
capitais nordestinas, a ausência de 
uma maternidade pública, a falta de 
vagas em creches e a queda do Índi-
ce de Desenvolvimento da Educação 
Básica (IDEB) em Maceió. Ele critica 
ainda contratos sem licitação, pro-
blemas causados pelas chuvas, ga-
lerias entupidas e o trânsito caótico 
na cidade.

Brito questiona se é aceitável 
que os cidadãos de Maceió passem 
tanto tempo no trânsito quanto os 
moradores de São Paulo, ressaltando 
a necessidade de focar nos proble-
mas atuais da gestão municipal. Para 
ele, discutir eleições neste momento 
desvia a atenção dos reais desafios 
enfrentados pela população da capi-
tal alagoana. (Com coluna do jorna-
lista Edivaldo Junior)

“Tratar de eleição agora 
desvia foco e só 

interessa ao JHC”, diz 
Rafael Brito
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Alexsander Moreira esteve lotado no MEC de 2016 até o início de junho deste ano

Vereador afirmou, em nota, que nunca tratou do assunto robótica com Moreira

Ex-funcionário do MEC recebeu 14 vezes 
fornecedor de kit de robótica aliado de Lira

Investigado teve encontros com 
assessora legislativa do vereador João Catunda

Um ex-funcionário do Ministério da 
Educação (MEC) foi apontado pela Polícia 
Federal como participante de um supos-
to esquema criminoso de compra de kits 
de robótica utilizando recursos públicos. 
O indivíduo, que já não faz parte do qua-
dro de funcionários do MEC, teve uma 
série de encontros com o sócio da empre-
sa fornecedora dos equipamentos. Am-
bos estão sendo investigados pela PF e fo-
ram alvos de operações no mês passado.

Identificado como Alexsander Moreira, 
o ex-funcionário esteve lotado no MEC de 
2016 até o início de junho deste ano. Du-
rante esse período, ele encontrou-se em 14 
ocasiões com Edmundo Catunda, empre-
sário próximo do presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL). Catunda 
é o proprietário da Megalic, uma empresa de 
Alagoas que tinha contratos com vários mu-
nicípios para fornecer os kits de robótica. Es-
ses encontros ocorreram entre 2020 e 2021, 
durante o governo de Jair Bolsonaro (PL).

As investigações da Polícia Federal tive-
ram início após uma reportagem da Folha de 
S.Paulo, em abril de 2022, revelar que o go-
verno Bolsonaro destinou R$ 26 milhões para 

ALIANÇA

A família Catunda possui uma 

relação próxima com Arthur Lira. 

A Folha de S.Paulo revelou que 

Edmundo Catunda foi ao Fundo 

Nacional de Desenvolvimento da 

Educação (FNDE) acompanhado de 

Luciano Cavalcante, assessor mais 

próximo do presidente da Câmara e 

também investigado no caso. Os re-

cursos utilizados nas compras dos 

kits foram provenientes do FNDE

Durante as investigações, a 

Polícia Federal encontrou com 

Cavalcante documentos contendo 

referências a Arthur Lira e uma 

lista de pagamentos relacionados 

ao nome “Arthur”. O documento 

apreendido lista pagamentos no 

valor total de R$ 834 mil que te-

riam sido realizados em 2022 e 2023, 

sendo que pelo menos R$ 650 mil 

estão vinculados ao nome “Arthur”.

Em razão das citações diretas a 

Arthur Lira, as investigações foram 

encaminhadas ao Supremo Tribu-

nal Federal (STF). O deputado e seu 

assessor negam qualquer irregu-

laridade. Tanto Edmundo Catunda 

quanto Alexsander Moreira foram 

procurados, mas não responderam 

aos questionamentos feitos. Em 

relação a Moreira, as autoridades 

identificaram movimentações finan-

ceiras suspeitas no valor de R$ 737 

mil, sendo que parte desse montante 

foi depositada em espécie entre ou-

tubro de 2021 e novembro de 2022. 

Além disso, ele recebeu três depósi-

tos de um homem cuja empresa era 

representada por Edmundo Catunda.

Durante o governo Bolsonaro, 

Moreira ocupava o cargo de coor-

denador-geral de Apoio às Redes e 

Infraestrutura Educacional do MEC. 

Essa área era responsável pelo sis-

tema de transferências de recursos 

que financiou a compra dos kits de 

robótica, conhecido como Plano de 

Ações Articuladas (PAR). Moreira 

assinou uma nota técnica que em-

basou a resposta do governo Bolso-

naro a questionamentos feitos pelo 

Tribunal de Contas da União (TCU). 

Um dos pontos questionados pelo 

TCU foi o preço base de R$ 176 mil 

estabelecido para cada solução de 

robótica, que incluía os robôs, o ma-

terial didático e os treinamentos.

Esse valor constava no Plano 

de Ações Articuladas, mesmo sem o 

governo possuir uma ata de registro 

para esse tipo de compra. As prefei-

turas adquiriram os kits por meio 

de licitações realizadas nos muni-

cípios, tendo a Megalic como ven-

cedora, mas os pagamentos foram 

efetuados com recursos federais.

O deputado e seu as-
sessor negam qualquer 

irregularidade

As atas municipais indicavam o mes-

mo valor de R$ 176 mil. A nota técnica 

assinada por Moreira defendeu o preço 

estabelecido no Plano de Ações Articu-

ladas. No entanto, o TCU concluiu que 

não havia documentos, como memória 

de cálculos, capazes de justificar esse va-

lor. Dois filhos de Edmundo Catunda, 

João Pedro, ex-assessor legislativo, e João 

Victor Catunda (PP), vereador de Ma-

ceió, encontraram-se com Moreira pelo 

menos 12 vezes, sendo que em três dessas 

ocasiões estavam acompanhados do pai. 

Ambos são mencionados na investigação. 

As informações sobre os encontros foram 

obtidas por meio da Lei de Acesso à Infor-

mação, que revelou a agenda de Moreira.

Os dados mostram que Moreira tam-

bém teve encontros com uma assessora 

legislativa do vereador João Catunda, cha-

mada Catharyna Davilla Duarte Barbo-

sa. Segundo a secretária de Educação de 

Flexeiras (AL), cidade beneficiada com os 

kits de robótica, Catharyna atuou como 

consultora na liberação dos recursos no 

sistema do MEC e também esteve envol-

vida em outros trâmites relacionados ao 

ministério. A secretária relatou que a in-

tervenção de Arthur Lira garantiu a trans-

ferência de recursos para o município.

O vereador Catunda afirmou, em 

sete cidades alagoanas adquirirem soluções 
robóticas, mesmo enfrentando graves defici-
ências de infraestrutura. Esse montante repre-
sentou 68% do valor total destinado a todo o 
país para a compra desse tipo de material, evi-
denciando uma priorização nas transferências.

Todas as cidades beneficiadas possu-
íam contratos com a mesma empresa, a 
Megalic. Os recursos federais foram libera-

dos e transferidos de forma incomumente 
rápida e faziam parte das chamadas emen-
das de relator, que constituem uma parte 
significativa do orçamento da União e são 
controladas por Arthur Lira. A investigação 
da Folha também revelou que a Megalic 
comprou os robôs por R$ 2.700 cada e os 
vendeu para as prefeituras por R$ 14 mil.
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Polícia Federal 
encontrou com 

Cavalcante documentos 
contendo referências a 

Arthur Lira

nota, que nunca tratou do assunto robó-

tica com Moreira, alegando que o en-

contro ocorreu porque o ex-funcionário 

tinha atuação na área da educação e foi 

indicado por alguém do ministério, sem 

especificar quem, para discutir o Fundeb.

“É notório que meu foco sempre foi 

o trabalho junto às pautas educacionais”, 

afirmou Catunda na nota. Ele acrescentou 

que Catharyna Barbosa encontrou-se com 

Moreira a pedido dele, enquanto presidia a 

Comissão de Educação da Câmara de Ma-

ceió, que tem buscado fiscalizar e acom-

panhar convênios no âmbito do Plano de 

Ações Articuladas (PAR). Em sua defesa, 

Catharyna Barbosa afirmou, também em 

nota, que encontrou-se com Moreira a pe-

dido do vereador João Catunda, presidente 

da Comissão de Educação da Câmara de 

Maceió. Segundo ela, a finalidade do en-

contro era discutir exclusivamente temas 

relacionados à educação básica no muni-

cípio de Maceió, em particular convênios 

para a construção de creches paralisadas. 

Moreira ingressou no MEC em novembro 

de 2016, durante o governo de Michel Te-

mer (MDB), quando o ministro da Edu-

cação era o deputado Mendonça Filho 

(DEM-PE). Sua agenda indica seu envol-

vimento em discussões sobre aquisições de 

kits de robótica pelo menos desde 2017.

Antes de ingressar no MEC, Moreira 

trabalhou por dois anos na empresa Pete, 

principal fornecedora dos equipamentos 

robóticos para a Megalic. Ele possui vín-

culos com outros dois investigados que 

também passaram pela Pete, sendo que 

uma dessas pessoas atualmente é funcio-

nária da Megalic. Moreira havia sido pro-

movido pelo governo Lula (PT) ao cargo 

de diretor, mas foi exonerado após ser 

alvo de uma operação da Polícia Federal.
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Mais uma lesão

O atacante Bruno Henrique não foi a 

campo na reapresentação do Flamengo nesta 

segunda-feira (10), no Ninho do Urubu, após 

exames detectarem estiramento ligamentar 

no tornozelo e no joelho esquerdo. Não 

houve fratura. O jogador fará tratamento 

com fisioterapia.

Terceira passagem

O Cruzeiro anunciou a contratação de Lucas 

Silva. O volante, de 30 anos, inicia a terceira 

passagem pelo clube, agora com contrato até 

o final de 2024. O jogador já vem treinando 

na Toca da Raposa e vai vestir novamente 

a camisa 16, a mesma que usou na passagem 

anterior.

Consciência tranquila 

O lateral-esquerdo Salomão, do Londrina,  

pediu desculpas ao meia Régis, do Guarani, 

pelo susto no final do jogo, quando ele 

acertou o jogador adversário com as travas 

da chuteira. Em um vídeo publicado nas redes 

sociais, Salomão reforçou que não teve a 

intenção de atingir o companheiro e que ficou 

aliviado após ouvir que ele estava bem. 

Chance desperdiçada

O CRB não conseguiu manter a boa sequência 

na Série B, e desperdiçou a chance de entrar 

na primeira parte da tabela. O Galo foi supe-

rado, fora de casa, pela Chapecoense por 2 a 

1 neste domingo (9). Com o resultado, o CRB 

segue com 21 pontos na 12º colocação. 
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O último título do CSA foi em 2019; o CRB foi bicampeão 
em 2022 e tenta o tricampeonato da categoria

  Gigante marca com Júnior Viçosa e Everton Heleno e complica a vida do Estrelado
ASA vence Cruzeiro-AL por 2x0 

e entra no G4 da Série D

Neste domingo (9), no Estádio Coara-
cy da Mata Fonseca, os torcedores presen-
ciaram um jogo com caráter de final. Em 
partida disputada pela 12ª rodada da Série 
D, o ASA venceu o Cruzeiro-AL, por 2 a 

0, e ganhou uma sobrevida na busca pela 
classificação, enquanto o Estrelado ficou 
em uma situação delicada.                                                                                                     

O Alvinegro marcou um gol em cada 
tempo, com Júnior Viçosa, de pênalti, 

e Everton Heleno, e voltou ao G4 do 
grupo 4. O time evoluiu após a chegada 
do técnico Celso Teixeira que vem de três 
partidas sem derrotas. São duas vitórias e 
um empate nessa sequência.                                        

A final do Campeonato Alagoano Sub-17 está de-
finida e colocará frente a frente os rivais CSA e CRB. 
Os dois entraram em campo neste final de semana e 
conseguiram vencer seus jogos, garantindo pre-
sença na decisão do estadual de forma invicta.

Jogando no Estádio Universitário da 
UFAL, o CRB derrotou o Atlético Alagoa-
no por 2x1, onde havia empatado a primei-
ra partida em 2x2. Já no CT Gustavo Paiva, o 
CSA goleou o Cruzeiro-AL por 6x0. O Azulão já 
tinha vantagem por ter vencido o time ara-
piraquense por 3x2 na primeira partida.

Por ter melhor campanha, o CSA tem 
o mando de campo no segundo jogo da 
final. As datas serão divulgadas em bre- v e 
pela Diretoria de Competições da FAF.

Clássico das Multidões: CSA e CRB Clássico das Multidões: CSA e CRB 
chegam à final do Alagoano Sub-17 de chegam à final do Alagoano Sub-17 de 
forma invictaforma invicta
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Eduardo e Carlos Alberto marcaram na vitória do Glorioso, que quebrou a invencibilidade Tricolor em casa

Ex-diretor do PSG, brasileiro diz que o clube ficaria melhor sem o atacante

Leonardo critica Mbappé e diz que 
atacante deveria deixar PSG

Kylian Mbappé segue como um dos prin-
cipais assuntos do futebol internacional. Seja 
pela performance em campo, pelas declarações 
polêmicas ou pelo futuro indefinido, o camisa 7 
do PSG sempre gera repercussão. Quem con-
tribuiu um pouco mais para evidenciar o nome 
de Mbappé foi Leonardo, ex-diretor do PSG. 
Para ele, o astro deveria deixar o clube.

Em entrevista concedida ao L’Equipe, 
Leonardo criticou o astro francês justamente 
pelo comportamento de Mbappé em relação 
ao clube, que ficaria melhor sem ele.

“Para o bem do PSG, acho que chegou o 

momento de Mbappé ir embora. Por tudo que 
aconteceu nestes últimos dois anos, Mbappé 
mostrou que ainda não é um jogador capaz de 
guiar uma equipe. É um grande jogador e um 
grande goleador, mas não é um líder. É difícil 
fazer um time ao seu redor”, disse Leonardo.

O tetracampeão deixou o PSG em 2022, 
sendo substituído no cargo de diretor esportivo 
pelo português Luís Campos, que teria sido 
uma indicação direta de Mbappé ao clube, 
que, supostamente, comunicou à diretoria pa-
risiense que só renovaria o contrato mediante a 

saída do diretor brasileiro. Pedido esse atendido 
para satisfazer e manter o atacante.

Leonardo ainda disse que, mesmo com 
Mbappé no elenco, o clube não conquistou a 
Liga dos Campeões,  e que o PSG é maior que 
o jogador e não o contrário.

“O clube existia antes de ele chegar e existi-
rá depois que ele vá embora. Ele leva seis anos 
no PSG, e cinco clubes diferentes ganharam 
a Champions. Nenhum deles contava com 
Mbappé. Isso significa que é totalmente possí-
vel ser campeão sem ele”, finalizou o ex-diretor.

Crise no CSA

O CSA largou na frente, mas cedeu o empate 

ao Figueirense nesse domingo (9), no Orlando 

Scarpelli, em Santa Catarina, pela 12ª rodada 

da Série C do Campeonato Brasileiro, e chegou 

a cinco jogos sem vencer. O gol azulino 

foi de Gabriel Taliari, já o do Figueira foi 

anotado por Renan Barnabé. Com o resultado 

o CSA está na 12ª colocação, com 15 pontos, 

enquanto o Figueirense é o 9ª, com 16 pontos. 

O Azulão volta a campo no próximo domingo 

(16), às 16h (de Brasília), para encarar o São 

José-RS, no Rei Pelé.

Não deu, Bia

A tenista brasileira Bia Haddad está fora do 

Torneio de Wimbledon, um dos quatro Grand 

Slams do tênis. Na manhã desta segunda-fei-

ra, Bia disputava as oitavas de final na grama 

sagrada contra a atual campeã do torneio, 

a cazaque Elena Rybakina, quando sentiu 

uma lesão na região lombar que a forçou 

a abandonar a partida, causando assim sua 

eliminação em Londres.

Perda irreparável

Gabriela Anelli, torcedora do Palmeiras que 

estava internada desde o último sábado (8) 

por causa de um ferimento no pescoço cau-

sado por um torcedor do Flamengo, faleceu 

na manhã desta segunda-feira (10). Gabriela 

estava na fila do Allianz Parque quando uma 

confusão entre organizados do Palmeiras e 

do Flamengo começou próximo a ela. A jovem 

de 23 anos foi atingida no pescoço por uma 

garrafa de vidro, foi socorrida e chegou 

a ser operada após sofrer duas paradas 

cardíacas. Infelizmente, ela não resistiu aos 

ferimentos

Alvo da Arábia Saudita

O volante Jordan Henderson, capitão do 

Liverpool, é o mais novo alvo do futebol da 

Arábia Saudita. O camisa 14 dos Reds está 

sendo desejado pelo Al Ettifaq, equipe que 

tem como técnico Steven Gerrard, lendário 

jogador do próprio Liverpool. Henderson tem 

contrato com o clube inglês até 2025, mas a 

investida saudita é real. Os valores ainda não 

foram noticiados, contudo, costumam girar 

em altas cifras.

O Botafogo segue imparável no 
Campeonato Brasileiro. A vítima da vez 
foi o Grêmio, então vice-líder, em ple-
na Arena do Grêmio, em Porto Alegre, 
onde o time de Renato Gaúcho estava 
invicto há dez meses. Contudo, o Imor-
tal não resistiu ao embalo do Glorioso.

Mesmo sendo pressionado pelos 
donos da casa (assim como aconte-
ceu nos jogos fora contra São Paulo, 
Flamengo e Palmeiras), o Botafogo 
contou mais uma vez com uma atu-
ação destacada de seu sistema de-
fensivo, principalmente do goleiro 
Lucas Perri, que evitou que Suárez 
e Reinaldo abrissem o placar na Are-
na com duas defesas impressionantes.

Além da qualidade defensiva, o 
Fogão contou também com a eficiên-
cia no ataque. A equipe de Cláudio 
Caçapa não agrediu tanto o Grêmio, 
que teve mais a bola e levou mais pe-
rigo ao gol alvinegro, mas definiu cor-
retamente quando teve suas chances.

No primeiro tempo, Toquinho So-
ares marcou após desvio de cabeça de 
Victor Cuesta, mas o gol foi anulado 
porque o zagueiro botafoguense esta-
va impedido. Já na segunda etapa, aos 
29 minutos, após muita pressão do 
Grêmio, Eduardo tirou o zero do pla-

car após receber passe de Di Placido.
O segundo gol saiu no fim do jogo, 

com Carlos Alberto, que recebeu de 
Marlon Freitas e estufou as redes gre-
mistas para definir o jogo. Com a vitória, 
o Botafogo chega aos 36 pontos e abre 
d e z 

para Flamengo e Grêmio, que pos-
suem 26. O Glorioso é ainda o me-
lhor mandante e o melhor visitan-
te da Série A, além de ter a melhor 
defesa (7 gols sofridos) e i terceiro 
melhor ataque (24 gols marcados).

Botafogo vence Grêmio fora de casa Botafogo vence Grêmio fora de casa 
e abre dez pontos na liderançae abre dez pontos na liderança
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